
令和元年第８回瑞浪市教育委員会定例会会議録 

                                  (要点筆記) 

日  時  令和元年７月２５日（木） １３時３０分開会 

場  所  瑞浪市役所 ４階 全員協議会室 

 

日程第１  前回会議録の承認 

日程第２  本日の会議録署名委員の指名 

日程第３  議 事 

 

出 席 者 

瑞浪市教育委員会 

教育長            平 林 道 博  

１ 番     可 児 恵 太 

２ 番             加 藤 博 之 

３ 番     山 田 幸 男 

４ 番       柴 田 洋 子 

 

説明のため出席した事務局職員 

   事務局長            南 波   昇 

   事務局次長兼          工 藤 仁 士 

学校教育課長           

教育総務課長          酒 井 浩 二 

社会教育課長        大 山 雅 喜 

      スポーツ文化課長     和 田 光 浩 

     

職務のため出席した事務局職員 

教育総務課総務係長       西 田 寿 恵 

      教育総務課総務係        安 藤 みちる 

 

 

〈教科書採択に関わる部分のみ抜粋〉 

 

教育長 続きまして、「議第４５号 令和２年度使用小・中学校用教科用図書の 

採択について」を議題とします。 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項  

のただし書き」に該当するため非公開とすることについての

ご審議をお願いします。  

「議第４５号」について、非公開とすることに異議はありませんか。 
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各委員 

 

異議なし 

教育長 異議がないようですので、「議第４５号」について、８月末まで

非公開とすることとします。 

 

教育長 本案について、事務局に説明を求めます。 

 

事務局次長 【議案資料より説明】 

 

教育長 事務局から提案説明がありましたが、質疑はありませんか。 

 

山田委員 

 

細かいところまで分析して、大変な調査研究だったと思います。 

２点質問があります。 

① 書写、保健の会社が変わったとのこと、編集方針等には変化がないと 

思いますが、前の教科書が引き続き採択されなかった大きな理由はあり

ますか。 

② 英語について、小学校の英語は東京書籍、中学校は三省堂。小中のつ 

ながりは大切だと思いますが、何か意見はありませんでしたか。他の教

科は、ほとんどが小中同じ会社です。 

 

事務局次長 ① については、特にはなかったです。研究員からは、口リズムで書く 

説明があるのは教育出版。光村は書き順の説明がわかりやすい。見やす

さやわかりやすさを重視しました。編集方針が変わったなどはないです。 

② については、採択協議会では話題になりませんでした。小学校として、 

何がいいかという視点で選びました。 

 

山田委員 

 

英語についてですが、小学校を東京書籍でやって、中学校は三省堂だ

とかなり編集方針が違います。三省堂は教科書で学習する。子どもにと

っても、教科書を見れば家庭でも学習できる。東京書籍は教科書で教え

る。教師が裁量をもちやすい。その点でいうと、接続の面でやりにくさ

もあるのではないかと思いました。観点として、小中の接続は落として

はいけないことであると思いますが、協議会で意見がなかったというこ

とは大丈夫ということだと思います。 

 

事務局次長 つながりについては、話題になりませんでしたが、来年度は中学校は

採択があります。その点は反省点として伝えます。 

 

教育長 

 

それでは、質疑を終結し、採決を行います。 

「議第４５号 令和２年度使用小・中学校用教科用図書の採択につい 

て」を、原案のとおり承認することに異議ありませんか。 

 

各委員 異議なし 

 

教育長 異議なしと認めます。よって「議第４５号」は、原案のとおり決しま

した。 
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